
 

８２日間（６年生・７８日間，１～５年生・７９日間）の 

２学期 本校教育活動へのご理解とご協力   

誠にありがとうございました 

  

今年度の２学期は，新型コロナ感染症のために様々な形で制限のあった学校行事等が，ほぼコ

ロナ禍前の状況に戻ったことなどから，子供達の大きな声援や様々な工夫が加えられた発表や大

会などが実施され，本当に充実したものとなりました。インフルエンザの蔓延による学年閉鎖や

臨時休業があり，上記のように予定していた授業日数より少なくなってしまいましたが，どの学

年も２学期中に学習するべき内容は，きちんと履修することができました。 

このように充実した２学期を過ごすことができたのも，本校教育活動に対する保護者様や地域

の皆様のご理解とご協力のおかげです。衷心より感謝申し上げます。 

 

第５５回福島県児童作文コンクール出品作品 

のご紹介 
南会津郡内の審査で，優秀な成績をおさめ，福島県に出品された３名の児童の作品を紹介しま

す。どの作文も，一人一人の想いが自分の言葉で表現されており，たいへん素晴らしいもので

す。 

しうん 紫  雲 
考える     江川小学校だより 

協力   令和５年 12月 ２２日 

日 
感謝     発行者 渡 部  健 

妹が生まれたよ 

２年 佐藤 旬 

「お母さんは，赤ちゃんをあんぜんにうむために，病因に入いんすることになったんだ。」 

お父さんからとつぜん言われて，とてもびっくりした。大すきなお母さんと，１か月もはな

れなきゃいけない。赤ちゃんが生まれるのはうれしいけれどがまんできるかな。７月は大内

じゅくのまつりや水えい記ろく会もあった。本当はお母さんに見にきてほしかったけれど，

お母さんもがんばっているから，ぼくもがんばろうと思った。そして，一学きがおわり，夏

休みになった。 

 ８月１１日，お父さんが， 

「しゅん，赤ちゃんが生まれたよ。名前はれなだよ。」 

と教えてくれた。やっと生まれた。そしてお母さんが帰って来ると思うと，うれしくてたま

らなかった。それから５日たって，お母さんは，れなといっしょに帰ってきた。弟のりょう

は，お母さんが帰ってきたのがうれしすぎて，かくれて泣いていた。 



 

 れなはとってもかわいくて，手も足も小さかった。さいしょはだっこするとき，やわらか

くてドキドキしたけれど，なれてくるとミルクをあげる手つだいもできるようになった。た

だ，こまったことがあった。れなは，みんながねている夜になき出してしまう。赤ちゃんが

２，３時間ごとに目をさますなんて知らなかった。お母さんは，そのたびにおきてせわをし

た。ぼくもなき声でおきてしまった。れながねたと思ったら，こんどは弟をトイレにつれて

行く。お母さんはねぶそくで大じょうぶかなと，心ぱいになった。また，弟はちょっとさび

しそうな顔を見せる時があった。お母さんがれなにとられちゃったからかな。ぼくは，２人

のお兄ちゃんだから，がんばらなくちゃ。 

 そんなある日，れながかぜをひいた。せきがとまらなくなり，くすりをのませたり，きゅ

う入きをつかったりした。れなはきゅう入きが大きらい。大きな音はこわいよね。ないてい

やがるすがたを見て，ぼくと弟は作せん会ぎをひらいた。そしたら弟が， 

「れながすきな，ダンスをおどろう。」 

と言って，ぼくたちはきゅう入の間，歌っておどって見せた。そしたら，作せん大せいこう。

れなはニコニコしながら，きゅう入をがんばることができた。 

「家には２人のお兄ちゃんがいてくれて，たのもしいな。ありがとう。」 

お母さんもほめてくれて，ぼくたちも弟もうれしくなった。役に立ったぞ。 

れなは，１日１日大きくなり，いろんなことができるようになる。さいきんでは，ぼくが

歌うとれながおどるようになった。れなが話せるようになったら，言ばをたくさん教えて，

いっぱいおしゃべりしたいな。だから，ぼくもれなにまけないように，一生けんめいべんき

ょうも，うんどうもがんばるぞ。 

大内宿でくらすわたし 

４年 芳賀 奏彩 

 わたしは大内宿に住んでいます。大内宿は３００年い上前からある宿場町で，かやぶき屋

根の家がならんでいる有名な観光地です。かやぶき屋根は昔からの伝とうで，今も大切にの

こしています。わたしの家では，おじいちゃんやおばあちゃんがおみやげ屋さんをやってい

ます。もんぺや赤べこのキーホルダーなどを売っています。おはあちゃんとおじいちゃんは

おみやげ屋をしていて，お客さんとお話しする時が楽しいと言っていました。英語で話すお

客さんも来るので，言葉が通じなくて大変な時もあるそうです。 

 コロナがはやる前は，わたしもお店でお手伝いをしていました。お客さんにおつりをわた

したり，おみやげをふくろに入れたりしていました。わたしがお店でお手伝いをするとお客

さんは， 

「ありがとう。」 

と声をかけてくれました。そんな時は，とてもうれしくなります。おばあちゃん達もそんな

気持ちなんだろうなと思いました。 

 わたしが今，通っているのは江川小学校だけど，お父さんが子どものころは大内宿に大内

分校がありました。全部の学年がふく式学級で，江川小学校とくらべると教室の数も少なか

ったそうです。きゅう食がなくて，おべん当だったそうです。１年生から６年生まで全員で

２０人くらいだったのでみんななかよしだったそうです。運動会や江川っ子まつりは本校で

やっていました。お父さん達が通っているときで一番多いときは２４人だったそうです。

今，大内宿から通っている子どもは９人なので昔とくらべると，半分くらいにへっているん 



 

だなと思いました。 

 大内分校の校しゃは今も残っています。分校の体育館を使って「ちびっ子トレーニング」

というスポーツ教室をしています。地区の友達のお父さんが教えてくれます。足が速くなる

トレーニングをしたり，モルックという新しいスポーツなどをしたりして，とても楽しいで

す。 

 一学期には，総合的な学習の時間に大内宿のごみ拾いをしました。去年もやりました。ご

みはそんなに多くはないけど，草の中や見えにくいところに落ちていました。観光客の落と

した食べ物のごみが多かったです。たばこのすいがらも落ちていました。地区でも月に１回

大内宿のみんなで川のそうじをします。かやぶき屋根だけではなく，身の周りのことをきれ

いにすると，自分もみんなも気持ちがよくなります。わたしが大人になっても，今と同じよ

うにきれいなままの大内宿であってほしいと思います。 

 わたしは，夏休みに大内宿のちぎり絵を作りました。わたしは，この大内宿が大好きで

す。大内宿は川や空気がきれいです。夜にはかえるや虫の声が聞こえてきます。うさぎやし

か，さる，うりぼうも出てきます。ときどきくまもでてきてちょっとこわいけど自然がいっ

ぱいです。そんな大内宿をみんなに知ってもらいたいから，大内宿のちぎり絵を作りまし

た。みんなに知ってもらって，たくさんの人に来てほしいです。 

 先週，総合的な学習の時間に「福島県総合計画出前こうざ」という学習をしました。その

ときに，２０３０年までに「かなえたいふくしまのすがた」の目ひょうに「やさしさ」「す

こやかさ」「おいしさ」という言葉がありました。わたしが大内宿でかえられそうな目ひょ

うは，「おいしさ」だなと思いました。それは，おいしいそばがあるからです。もう一つは

「やさしさ」です。やさしい人が地いきにたくさんいるからです。 

 大内宿は，周りから見たら観光地だけど，住んでいるわたしには，地いきの人と家族と友

達がいて，大切な場所です。そんな大内宿に住んでいるわたしはとても楽しくで，幸せで

す。 

つなぐ想い 

６年 要  碧依 

「みなさん，今年度の総合では，下郷町を良くするためにどんな活動をしていきたいです

か。」 

加藤先生が私達に聞いたこの質問から今年度の総合の学習が始まりました。 

 私達の江川小学校では，下郷町をより良くするために起業家教育に取り組んでいます。そ

の理由は，新型コロナウイルスの影響で観光客が減少したため，地元の魅力を再びアピール

し，観光客を増やしたいからです。約３年前，新型コロナウイルス感染症が流行し，県外へ

の外出が制限されました。この状況が下郷町の観光客数に大きな影響を与えました。そのた

め，現在の中学校１，２年の先輩達が町おこしの活動を始めました。 

 先輩達は，下郷町を広く知ってもらうためにＣＭを制作しました。制作したＣＭは，ふく

しまふるさとＣＭ大賞に応募し，見事に大賞を受賞しました。大賞になったＣＭは，全国８

か所で年間１５０回放送され，そのことにより，県外の多くの人に下郷町を知ってもらうき

っかけになりました。 

 昨年度は，先輩と私達で人物図鑑という物を制作しました。この活動は，下郷町の観光地

をＰＲするだけではなく，町で働く人達を広く知ってもらうために，地元で働く人を紹介す 



 

 

 

 

る図鑑を制作するという活動です。大内宿の様々なお店の人や湯野上温泉の民宿を経営する

人達，学校に手伝いに来てくださっている地域の人達に取材をし，仕事への思いや地域への

思いなどを聞きました。取材して分かった内容を，プレゼンテーションソフトを活用して図

鑑としてまとめました。 

 このような活動が続いているのは，先輩達が，「町をよくしよう」という想いを私達につ

ないできたからです。 

 私達は，先輩達のこれまでの活動や昨年度やってきた活動を振り返りながら，先生から出

されたこの質問についてみんなで意見を出し合いました。その結果，ＣＭ制作，職場体験，

野菜販売の３つを中心として活動していくことが決まりました。 

 まず，私達は，育てる野菜について話し合いました。収穫時期や育てやすさという点で調

べ，じゃがいも，ニンジン，ラディッシュ，ピーマン，トマト，レタスを育てることになり

ました。種や苗を買うための資金は，昨年度，私達と先輩達で売った野菜の資金を使うこと

にしました。 

 今年度から新しく始まったこともあります。それは，会計係ができたことです。事務の岡

先生が来てくださり，会計の仕事について詳しく教えてくださいました。岡先生の話を聞

き，「会計係の仕事をぜひやってみたい。」と思って立候補し，会計係を任されることになり

ました。会計係の仕事としてまず初めに，今あるお金がいくらあるのかを数えて金種確認表

という表に記録しました。 

 次に，買った野菜の種や苗の支払いの準備をしました。買ってきてくれた人に支払用紙と

お金を一緒に渡し，ハンコをもらって支払いが完了します。支払った後は，出納簿に支払い

内容を記録しました。初めの頃は，支払い用紙に書いたり出納簿に記録したりする作業が難

しくて，「大変な仕事だな。やっていけるかな。」と不安になりながらやっていました。で

も，慣れていくにつれて，会計の仕事が楽しく，やりがいを感じるようになりました。そし

て，7月頃には，自分達だけですばやく作業ができるようになりました。 

 １学期の終わりには，１学期に使った金額と野菜を売った金額が間違いないかを確かめ，

出納簿とお金を岡先生に確認してもらい，校長先生に最終確認してもらいました。間違いな

いと言われた時は，とてもうれしかったです。 

 私が会計の仕事をやってみて分かったことは，算数の勉強がとても役に立っているという

ことです。あまり算数は得意ではないですが，生活に役立つ大切な勉強だということが分か

りました。 

 私は，会計の仕事は，来年度以降も絶対に続けて，ずっとつないでいってほしい活動だと

思いました。なぜかというと，お金の管理をすることで，今あるお金がどれくらいあって，

何にいくら使ったかが記録を見るとすぐに分かるからです。そして，効率よくお金を使うこ

とができるようになると思うからです。私は今６年生なので，来年度は会計係の５年生が中

心となって続けていけるように，これから会計の仕事を教えてあげたいと思います。そし

て，私がつないでいきたいと感じた想いをこの先もつないでいってほしいと思います。この

活動には「つなぐ想い」と名付けました。 



第２学期の教育活動を振り返って 
２学期も様々な教科や活動で，たくさんの地域の方にお世話になりました。紙面の都合で，お

知らせできなかったものを中心に振り返ってみたいと思います。第２学期も，あらためて江川小

学校区の地域の人材の豊富さに驚かされるばかりでした。本当にお世話になりました。衷心より

感謝申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

【アグリーダックス朗読鑑賞会】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【福島県総合計画出前講座】       【わたしたちのまち出前講座】 

 

 

 

 

 

 

 

 

【白石光史先生による書写指導】 

 

 

 

 

 

 

 

 

【星八千代先生による絵画指導】  

 



絵画・書写コンクール入賞作品 
 

 

 

 

 

 

  

 

 

【５年 渡部 芽奈 さん】 【６年 五十嵐 歩音 さん】 

小学生の税に関する習字展 金賞 

 

【６年 鈴木さつき さん】 

智恵子のふるさと小学生紙絵コンクール 

優秀賞 

第２学期終業式 代表児童による２学期の振り返りと 

第３学期の目標発表 

 

二学きがんばったことと，三学きがんばりたいこと 

２年 星  永十 

 ぼくが二学きがんばった行じは，ジュニアマラソン大会です。１年生の時は，９位でした

が，２年生では，７位になれました。朝のマラソンをがんばって，よかったです。 

 学しゅうでがんばったことは，２つあります。1つ目は，算数の九九をおぼえることで

す。ぼくは，八のだんがにが手でしたが，何どもれんしゅうをしていたら，合格することが

できました。 

 ２つ目は，生活科で１年生をしょうたいした「おもちゃまつり」です。１年生を楽しませ

るために，アイディアを出して，いろいろ作りました。１年生がよろこんでくれて，うれし

かったです。 

 三学きがんばりたいことは，スキー教室です。１年生の時は，２回しかリフトにのれなか

ったけれど，コツを知ったので，今年は，すぐにすべることができると思います。たくさん

リフトにのって，楽しみたいです。 

二学期の反省 

４年 芳賀 奏彩 

 私の二学期のめあては３つありました。 

 生活のめあては，「廊下を走らない」と「時間を見て行動する」でした。廊下は少し走って

しまいました。これからも気をつけていきたいです。時間は守って行動することができまし

た。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

        ～  １～３月の行事予定  ～ ※  は変更や追加となった部分です 

１月 ４日（木）仕事始め 

１月 ８日（月）（祝）成人の日    

１月 ９日（火）第３学期始業式 定期券販売              

１月１０日（水）児童会活動日 発育測定（１・２年生）              

１月１１日（木）発育測定（５・６年生）   

１月１２日（金）かんじきウォーク（５・６年生） 発育測定（３・４年生）  

１月１４日（日）家庭読書の日・メディアコントロールデー     

１月１５日（月）校外学習（３年 湯野上駐在所）         

１月１６日（火）食育の日（自分手帳記入）           

１月１７日（水）全校読書 集金日（５年生のみ）   

１月１９日（金）薬物乱用防止教室（６年生）   

１月２３日（火）ソーシャルスキルトレーニング 

１月２４日（水）全校集会 

１月３１日（水）長沼先生来校 スクールカウンセラー来校 

２月 ２日（金）豆まき集会 

２月 ５日（月）スキー教室 

２月 ７日（水）全校読書 保育所との交流（１年生） スクールカウンセラー来校 

２月 ８日（木）ＰＴＡ常任委員会 ＰＴＡ役員選考委員会 

２月 ９日（金）定期券販売 

 学習のめあては，「苦手なべんきょうをがんばる」でした。全部のべんきょうをがんばれた

ので，よくできたともいます。 

 運動のめあては，「マラソンをがんばる」と「体育をがんばる」でした。ジュニアマラソン

大会では，きょ年より，順位が上がったのでがんばれました。体育もがんばって，とび箱で

６段までとべたのでよかったです。 

 三学期は，スキー教室をがんばりたいです。 

二学期頑張ったこと 

６年 要  碧依 

 私が二学期がんばったことは，４つあります。 

 １つ目は算数です。理由は，１学期のテストであまりいい点数がとれなかったけど２学期

になってからたくさん勉強してテストでもいい点数が取れるようになってからです。 

２つ目は運動です。理由は，マラソン大会で最下位になってしまったけど，最後までがん

ばって走りきれたからです。 

３つ目は生活です。理由は，自分から先生や友達に進んで挨拶ができたからです。 

４つ目は江川っ子まつりです。なぜかというと私は今年江川っ子まつりの実行委員長にな

り代表挨拶をしたり，オーディションに関わったりしたからです。素敵な江川っ子まつりに

なったので嬉しかったです。 

残り３学期で卒業になるので学習も生活も頑張って下級生のお手本になりたいです。そし

て，いい思い出を作って卒業したいです。 



 
２月１１日（日）（祝）建国記念の日 

２月１２日（月）繰替休業日 

２月１３日（火）ソーシャルスキルトレーニング 校外学習（３年生・大内町並み展示館） 

２月１４日（水）全校集会 学力テスト（国語） 

２月１５日（木）学力テスト（算数） 

２月１６日（金）リーディングテスト（４～６年生） 助産師による命の授業（５年生） 

        新入生保護者説明会 

２月１８日（日）家庭読書の日・メディアコントロールデー 

２月２１日（水）児童会活動日 長沼先生来校 

２月２２日（木）授業参観日（５校時） ＰＴＡ総会 全体会 学年懇談会 特別時程 

２月２３日（金）（祝）天皇誕生日 

２月２４日（土）湯野上温泉火祭り 

２月２５日（日）下郷町民スキー大会 

２月２６日（月）１・２年生４校時 ３～６年生５校時 

２月２７日（火）全学年５校時 

２月２８日（水）１・２年生４校時 ３～６年生５校時 

３月 ４日（月）第１回卒業式全体練習（３校時） 

３月 ５日（火）学期末清掃（３月１９日まで） 

３月 ６日（水）地区子供会 長沼先生来校 

３月 ７日（木）６年生を送る会（３校時） 学校公開日 第４回学校運営協議会 

３月 ８日（金）第２回卒業式全体練習（３校時） 

３月１１日（月）３．１１東日本大震災道徳授業 

３月１２日（火）卒業証書授与式会場準備（４・５年生 ６校時） 

３月１３日（水）ソーシャルスキルトレーニング 長沼先生来校 下郷中学校卒業証書授与 

        式 

３月１５日（木）卒業式予行（２・３校時） 

３月１７日（日）家庭読書の日・メディアコントロールデー 

３月１９日（火）食育の日（自分手帳記入） 

３月２０日（水）（祝）春分の日 

３月２１日（木）第３回卒業式全体練習（３校時） 

３月２２日（金）修了式・卒業証書授与式 

３月２４日（日）～４月５日（金）学年末・学年始休業日 

４月 ８日（月）令和６年度入学式 


